

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Pasca terjadinya aneksasi Krimea oleh Rusia pada tahun 2014, warga Ukraina mengalami berbagai dampak yang menimbulkan masalah baru seperti munculnya Internally Displaced Persons (IDPs). IOM pun melakukan dua upaya untuk mengatasi krisis yang terjadi pada IDPs yakni upaya National Monitoring Systems on IDPs dan IOM's Assistance for IDPs. Upaya pertama National Monitoring System atau NMS merupakan program yang memonitor karakteristik dan kondisi IDPs, tingkat pendidikan, pekerjaan, kesejahteraan, pergerakan dan integrasi IDPs dan berfungsi untuk mengetahui jumlah dan kondisi IDPs di Ukraina secara berkala sehingga masalah yang terjadi dapat diidentifikasi. Upaya kedua yakni IOM's Assistance for IDPs berfungsi untuk membantu IDPs berdasarkan aspek bantuan kemanusiaan. Melalui posisinya sebagai organisasi internasional dan framework yang dimilikinya, IOM mampu menggaet partner dan donor untuk yang memungkinkan IOM mendapatkan dan mengkoordinasikan bantuan fisik seperti bantuan non-pangan, item sanitasi, bantuan medis, *cash assistance* serta *livelihood support*. Kedua upaya ini membantu IDPs melanjutkan hidupnya, sejak terdata menjadi IDPs, upaya NMS memastikan IDPs tetap terdata dan tetap berada dalam payung perlindungan pemerintah Ukraina, karena begitu seorang warga terdata sebagai IDP, mereka akan tetap bisa mendapatkan hak dan menjalankan kewajibannya sebagaimana warga

negara Ukraina pada umumnya karena IDPs masih merupakan tanggung jawab pemerintah asalnya. Sementara upaya IOM's Assistance telah membantu IDPs melewati masa-masa sulit dengan memberikan bantuan responsif yakni *humanitarian assistance* yang berupa bantuan non-pangan, bantuan medis, sanitasi, cash assistance serta *livelihood support*, yang tidak hanya berguna dalam waktu singkat, namun berguna bagi mereka bahkan setelah mereka tidak lagi menjadi IDPs. Program IOM's Assistance for IDPs juga membuktikan bahwa selain IOM menangani masalah migran, IOM juga telah menjadi *aid provider* bagi Internally Displaced Persons di Ukraina.

4.2 Saran

Rusia dan Ukraina hingga saat ini masih diliputi ketegangan dan tidak menutup kemungkinan untuk terjadinya konflik di masa mendatang. Hal ini juga berarti kemungkinan untuk bertambahnya Internally Displaced Persons tetaplah ada, Penelitian ini masih memiliki banyak sekali kekurangan, oleh karena itu penulis menyarankan peneliti di masa mendatang untuk:

- Mendapatkan data terbaru dan memperluas cakupan periode yang dibahas karena hingga saat ini program NMS dan IOM's Assistance masih terus dilaksanakan.
- Meneliti bentuk resolusi konflik yang tepat bagi untuk diterapkan agar permasalahan IDPs di Ukraina bisa berakhir dan konflik di Ukraina bisa berakhir sepenuhnya.